



HOMÉLIE 158

27 dec 2015

Evangile
Luc 241-52

Nous sommes habitués au cycle des grandes fêtes : Noël ou Pâques, par exemple révélant tous les ans pour nous. Dans l'ordinaire des jours, nous vivons dans un temps linéaire : croissance pour les uns, répétition d'habitudes pour les autres. Mais Jésus aujourd'hui ouvre au milieu de nous un autre temps et un autre espace, sans doute plus difficiles à déceler.

Quel âge c'est l'âge généralement considéré comme le sommeil et la fin de l'enfance, presque déjà l'adolescence. Il faut s'attendre à des transformations : de fait, les choses vont changer dans la famille et à Jérusalem. Lorsqu'les parents vont commencer à chercher Jésus resté à Jérusalem, trois jours sont passés. Le temps d'une rupture. Marie et Joseph vont chercher leur fils dans l'univers qu'ils connaissent, la catéchisme, parents et connaissances : c'est l'ordre normal des choses. Mais Jésus n'est pas là où on le suppose. Il est pas là nous le savions définitivement au matin d'une autre Pâque, l'autre troisième jour. Jésus n'est pas dans le monde connaît des lieux de sang, de patente ou d'amitié. Quand il dira un peu plus loin : "c'est chez mon Père que je dois être"

il évoquera un lieu, Jérusalem — 3
que celui du sang. Si il s'étonne :
"Ne le gardez pas ?" laissant entendre
que par là que ses parents auraient dû
ou pu savoir. Mais ils ne comprennent
pas. Manifestement Jesus les appelle vers
un autre lieu de connaissance, d'intelligence
qui ne peut être pas directement accessible.

Vrais jours plus tard
dans, ses parents le retrouvent dans le
Temple. Ils sont "stupéfaits". En effet
Jesus était assis au milieu des docteurs
de la loi. Il écoute, pose des
questions, et l'on s'extasie "sur son
intelligence et sur ses réponses".

S'extasier signifie se tenir debout...
Aux qui écoutent Jesus sont en
quelque sorte déplacés, bousculés
en dehors de ce qu'ils connaissent
et comprennent habituellement.

Cet enfant vient en plein cœur — 4
du Temple, lieu où l'on interprète les
Écritures, pose question. Il ouvre à
un lieu encore inconnu, simplement
figuré par la présence de son corps :
le corps d'enfant qui parle des Écri-
tures. À Jérusalem il a trouvé son
lieu qu'il ne quittera plus, le lieu de
son désir. C'est là qu'il doit être
"chez son Père", c'est-à-dire au lieu
saint. Il nous est difficile de conce-
voir ce lieu, car, dans l'Évangile
il n'est défini qu'à partir de lui Jesus.
Le lieu saint sera toujours, partout
le lieu où se trouve Jesus,
le corps de Jesus.

Si au Dieu de Jesus Christ nous
sait alors découvrir que vivre chré-
tiennement n'est pas quelque chose de

compliqué. C'est donc mon Père — 5
que je dois être nous dit Jésus et
c'est cela, vivre chrétinement. Sans
pour autant nier les souffrances qui nous
traversons, ces événements douloureux sont
partie de notre vie humaine. Mais la Sôi
nous fait découvrir une autre face de la
vie. Même si nos journées sont pleine de
drames, la vie est également belle et
elle vaut la peine d'être vécue. Cette be-
auté peut être illuminée de la lumière
de Dieu qui prend l'humanité tellement
aux yeux qu'il se situe lui-même ('un
des nôtres par l'incarnation).

Cette Sôi est quelque chose de très impor-
tant. Si tant donc la prend au sérieux
c'est-à-dire la vivre pour donner du gout
à sa vie, la parfumer d'une relation

unique au Créateur.

— 6
Vivons cette Sôi dans la joie avec cette
certitude annoncée :

"Seigneur ton Vœu est en toi.
Il aura en toi ta joie et ton allégresse,
il te renouvrera par son amour.
Il dansera pour toi avec des cris de joie
comme au jour de Pâques..." (Sôi 3,17-18)

Si cette promesse
est vraie et si nous y croyons
cette Sôi qui nous habite soit Pâques
pour tous tous ...